
Murilo Rinaldo cria 15 cargos 
com dívida de R$ 175 milhões 
Prefeito de Monte Mor pediu e vereadores aprovaram em regime de urgência projeto que concebe 14 cargos 
comissionados de secretário-adjunto e um de procurador-geral adjunto sem revelar valor dos salários  PÁGINA 05

PArcerIA com seNAI AdItIvo de coNtrAto

PróxImo domINGo

divulgação

divulgação

divulgação

O prefeito Cláudio Schooder, o Leitinho (PSD), assinou a parceria com o Senai 
(Serviço Nacional de Aprendizagem Industrial) de Americana, válida por 12 me-
ses, para o oferecimento de cursos profissionalizantes gratuitos à população de 
Nova Odessa no Novo CTVP (Centro de Treinamento e Valorização Profissional), 
no Jardim Capuava. O primeiro curso oferecido pela parceria será o de Costura 
de Máquina Reta e Overloque.                                                                                  PÁGINA 06

O Tribunal de Contas do Estado (TCE-SP) julgou legal o termo aditivo nº 329/2024 
referente à construção do Novo Paço de Hortolândia. O contrato, firmado entre a 
Prefeitura Municipal e o Consórcio do Paço, previa a execução da obra com for-
necimento de materiais, mão de obra e equipamentos necessários. No julgamen-
to, foi destacado que tanto a licitação original quanto os aditivos anteriores já ha-
viam sido considerados regulares pelo tribunal.                                                       PÁGINA 08

A Prefeitura de Paulínia promoverá no próximo domingo (23) um passeio ciclís-
tico especial em comemoração aos 61 anos da cidade. A concentração será no 
Parque Brasil 500, em frente ao Theatro Municipal, com início às 9h. O trajeto 
inclui trechos das avenidas José Paulino, Getúlio Vargas e Prefeito José Lozano 
de Araújo, totalizando nove quilômetros de percurso.                                                 n

Leitinho anuncia projeto de 
qualificação profissional

tce aprova construção do 
Novo Paço de Hortolândia

Paulínia terá passeio ciclístico 
no aniversário de 61 anos

HosPItAL estAduAL rodovIAs reGIoNAIs

divulgaçãodivulgação

O prefeito de Sumaré, Henrique do Paraíso (Republicanos), participou nesta se-
mana da reunião do Conselho da RMC (Região Metropolitana de Campinas). Na 
ocasião, Henrique solicitou para Priscilla Perdicaris, que é secretária executiva 
da Secretaria Estadual de Saúde, melhorias para o setor. Um dos questionamen-
tos de Henrique foi sobre o aparelho de ressonância do Hospital Estadual Sumaré, 
que está quebrado. O Estado disse que haverá a troca do equipamento. Tal proces-
so, segundo técnicos da Secretaria de Saúde, “está em andamento”.           PÁGINA 03

O Departamento de Estradas de Rodagem do Estado (DER-SP) assinou a ordem de 
serviço para a instalação de cinco novos radares no perímetro rodoviário de Su-
maré. As rodovias que receberão os equipamentos são a Adauto Campo Dall’Orto 
(SPA-110/330), que liga Sumaré, Paulínia e Hortolândia, e a Virgínia Viel Campo 
Dall’Orto (SPA-115/330), que conecta o Centro à Rodovia Anhanguera. Em Nova 
Odessa, serão quatro radares, totalizando nove aparelhos fiscalizadores na região. 
Na Rodovia Adauto Campo Dall’Orto, serão dois aparelhos no km 2.           PÁGINA 04

Henrique cobra funcionamento 
de aparelho de ressonância

der confirma nove radares 
em sumaré e Nova odessa
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Imobiliária é investigada por 
estelionato em Paulínia     PÁGINA 09

mineirinho viabiliza r$ 150 
mil para viatura da Gcm     PÁGINA 06

Junho verde é aprovado  PÁGINA 03

sumaré busca parceria 
com a villares metals PÁGINA 07
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Há brasileiros 
que merecem 
e precisam ser 

reverenciados em ra-
zão de tudo o que repre-
sentam para o país, ca-
da qual em sua área de 
atuação. Ives Gandra da Silva 
Martins, sem dúvida alguma, 
é uma dessas personalidades.

A alegria de vê-lo comemo-
rando 90 anos no próximo dia 
12 de fevereiro, cheio de vitali-
dade e ainda com muito ape-
tite e incrível disposição para 
a produção intelectual, só não 
é maior que o seu vasto currí-
culo profissional, responsável 
por fazer dele uma das maio-
res personalidades do univer-
so jurídico nacional.

Há muito o que se falar da 
carreira de Ives Gandra. Advo-
gado formado pela Universida-
de de São Paulo, com especia-
lização em Direito Tributário e 
Ciência das Finanças, é doutor 
pela Universidade Presbiteria-
na Mackenzie, da qual é pro-
fessor emérito, título também 
conferido a ele pelas Escolas de 
Comando e do Estado-Maior do 
Exército e da Magistratura do 
Tribunal Regional Federal da 

1ª Região Superior. En-
tre seus quase 40 títu-
los acadêmicos desta-
cam-se, ainda, o de pro-
fessor honorário de uni-
versidades da Argenti-
na, do Peru e da Romê-

nia, de doutor honoris causa 
das universidades de Craiova 
(Romênia), da PUC-Paraná e 
PUC-Rio Grande Sul, além de 
catedrático da Universidade do 
Minho (Portugal).

É também presidente do 
Conselho Superior de Direito 
da FECOMÉRCIO-SP e funda-
dor e presidente honorário do 
Centro de Extensão Universi-
tária do Instituto Internacio-
nal de Ciências Sociais.

Sua contribuição como ju-
rista é igualmente fantástica. 
Escreveu mais de 90 livros, é 
coautor de outras 350 obras e 
assina cerca de 3.000 estudos 
sobre direito, economia, filo-
sofia, história, sociologia e lite-
ratura publicados em 21 países 
da Europa, América do Norte, 
América do Sul e Ásia.

Tenho a honra e a felicida-
de de desfrutar de uma amiza-
de de mais de 30 anos com Dr. 
Ives Gandra, um dos brasilei-

ros mais completos que já co-
nheci. Seu legado extrapola as 
fronteiras do direito tributário, 
ao qual dedicou a maior par-
te da carreira. É acima de tu-
do, um defensor da segurança 
jurídica, um cidadão que pre-
ga e pratica o respeito absolu-
to à Constituição e a todo o ar-
cabouço jurídico do país, que 
conhece como poucos.

Sua história de vida atravessa 
as fronteiras do Direito, pois se 
trata de um democrata convic-
to, homem de fé e religiosida-
de. Mestre educado e paciente, 
pessoa encantadora em qual-
quer lugar ou ocasião, orgulha 
a família e a advocacia brasilei-
ra, pois maneja o Direito com 
conhecimento profundo, cora-
gem absoluta e inesgotável en-
tusiasmo em busca da justiça.

Considero-me privilegiado 
por ter tido a oportunidade de 
conviver por décadas com gran-
des nomes como Roberto Cam-
pos, Mário Henrique Simonsen, 
Eliezer Batista e Bernardo Ca-
bral e, nessas últimas três déca-
das, com o Dr. Ives Gandra, um 
farol em períodos de tempesta-
de, um exemplo de retidão de 
caráter, comportamento ético 

Ives Gandra, um brasileiro notável e moral irreparável. Dr. Ives se-
guramente se constituiu em uma 
referência e um espelho de vida.

Fui, sou e sempre serei um 
eterno apaixonado por Manaus, 
minha terra natal, pelo estado do 
Amazonas, pela Amazônia e pelo 
Brasil e seguramente ele foi uma 
referência e um espelho de vida e 
Dr. Ives tem caminhado ao meu 
lado nesse amor e na minha luta 
permanente pela preservação da 
floresta e por melhores condições 
de vida dos amazônidas. Juntos, 
desde o século passado publica-
mos artigos escrito a quatro mãos 
mostrando como esse enorme te-
souro natural, patrimônio nacio-
nal, vem sendo negligenciado pe-
los governantes.

Nessa jornada, o amigo Ives 
jamais me deixou perder a fé 
nem a esperança. Compartilhou 
reflexões, arejou minha men-
te, ensinou e deu inúmeras de-
monstrações de afeto fraternal, 
respeito e discernimento.

Feliz é o Brasil por ter um ci-
dadão como Ives Gandra, ho-
mem merecedor de todas as hon-
rarias, homenagens e nossos vo-
tos de uma vida longa e cheia de 
saúde para que continue a irra-
diar conhecimento e a inspirar 
aqueles dispostos a buscar justi-
ça nesse país tão injusto e desi-
gual. Afinal, Dr. Ives é a perso-
nificação de que a palavra con-
vence; o exemplo arrasta.

Samuel Hanan é engenheiro com especialização nas áreas de macroeconomia, administração de empresas e finanças, empresário, e foi 
vice-governador do Amazonas (1999-2002). Autor dos livros “Brasil, um país à deriva” e “Caminhos para um país sem rumo”

Durante a oitava edição do Encontro Docente USP, 
realizado em outubro de 2024, um docente vete-
rano pediu a opinião dos palestrantes sobre o es-

tado da conexão contemporânea entre a universidade e a 
sociedade. O que o levou a formular a pergunta era aferir 
o seu entendimento, segundo o qual “todos os que estão 
presentes no auditório e todos os que estão no meio aca-
dêmico há tempo acreditam e compartilham o mesmo sentimen-
to de que contribuímos para melhorar o mundo”.

Segue trecho da resposta do palestrante Simon Schwartzman, 
que foi professor visitante do Instituto de Estudos Avançados e 
colaborador do então Núcleo de Pesquisas sobre Ensino Supe-
rior da USP: “Temos evidentemente neste momento um questio-
namento em relação a isso. Existe toda uma situação, que apare-
ce inclusive na política, de muito ceticismo em relação ao traba-
lho acadêmico, ao trabalho da base universitária. Isso no passa-
do era dado por óbvio. A universidade era claramente entendida 
como foco do conhecimento, da irradiação das normas, da ma-
neira de pensar, da maneira de ensinar e, também, de produção 
de valor, de ciência e tecnologia. Hoje isso é questionado”.

Um amplo leque de iniciativas vem sendo empreendido por 
universidades para reverter a tendência de queda em sua bem-
-sonância na sociedade ampla. Entre as que ganharam impul-
so recente estão a ênfase em ações de reforço da conexão com o 
segmento empresarial, de engajamento com comunidades e de 
contribuição para políticas públicas – iniciativas por vezes en-
velopadas na expressão “terceira missão da universidade”. Ou-
tras medidas são o aumento da acessibilidade, a modernização 
do ensino e a curricularização da extensão. Um capítulo à par-
te é a apregoação altissonante da presença da universidade nas 
agora já cerca de 20 classificações (rankings) nacionais e globais.

Sonidos da universidade nem sempre a favorecem. Ressal-
vado o papel vital da imprensa para assegurar a transparência 
requerida pela sociedade a todas as suas instituições, inclusi-
ve as voltadas ao ensino superior, em certas ocasiões ela é ins-
trumentalizada para veicular matérias que, amparadas no le-
gítimo exercício da crítica, em verdade se destinam a promover 
pautas de outra natureza. Um exemplo foi o aproveitamento de 
dificuldades financeiras transitórias das universidades paulis-
tas em meados da década de 2010 para impulsionar uma agen-
da ruidosa de desqualificação do conjunto das universidades 
públicas. Essas ocasiões são por vezes oportunizadas também 
para hostilizar o setor público como um todo.

Ocorrem ademais malsonâncias, como no caso da corrida à 
USP para fornecimento maciço de uma substância química, a 
fosfoetanolamina, anunciada falsamente como cura para diver-
sos tipos de cânceres. Por liminares judiciais, a instituição che-
gou a ser obrigada a fornecer o produto para os que a solicitavam, 
mesmo contrariando a sua convicção e pública afirmação de que 
ela não é um medicamento.

A percepção da universidade por parte da sociedade ampla é 
perturbada pela diversidade de sonâncias que ela emite em ques-
tões relevantes. É compreensível a dificuldade de diferenciar o 
parecer profissional subscrito por um/a “professor da USP”, ou 
a manifestação política de um pequeno grupo trovejante de do-
centes nas páginas de opinião de jornais de grande circulação, 

incluindo até alguns aposentados, da “voz da universida-
de” à qual estão filiados.

E se dissonâncias fazem parte do ethos acadêmico, 
a sua estridência em alguns contextos torna a univer-
sidade fonte de cacofonias insuportáveis. Um exem-
plo atual é o das manifestações inconsonantes emiti-
das em universidades de elevado prestígio na sequên-

cia dos acontecimentos trágicos deflagrados pelo ataque ter-
rorista de 7 de outubro de 2023.

A história das notáveis universidades alemãs, luminares secu-
lares na produção de conhecimentos até o começo dos anos 1930, 
nos informa a que podem levar estardalhaços ideologicamente 
motivados. Eles ali germinaram ações que contrariam frontal-
mente a própria ideia de universidade. Deixaram marcas indelé-
veis os episódios de queima pública de livros do acervo de insti-
tuições de ensino superior da lavra de autores considerados não 
consonantes com o ideário adotado pela União dos Estudantes 
Alemães. Entre as categorias banidas estavam literatura pacifis-
ta, livros sobre arte decadente e, ça va sans dire, livros marxis-
tas e de autores judeus. Docentes apoiaram os estudantes, como 
relata o jornal Guardian de 10 de maio de 1933 (em tradução li-
vre): “Cerca de 15.000 pessoas se reuniram em Romerberg [pra-
ça do mercado histórico de Frankfurt] hoje à noite para ver mi-
lhares de livros sendo mergulhados em parafina e queimados. 
Professores marcharam com estudantes e tropas de assalto na-
zistas acompanhando as carroças de bois nas quais os livros es-
tavam sendo carregados até a Ópera, onde foram lançados em 
uma fogueira de tochas”.

Se não é razoável esperar que haja unissonância de uma uni-
versidade em temas controversos, é frustrante verificar casos de 
insuficiente aderência a padrões básicos de conduta inscritos em 
códigos de ética aprovados de forma equissonante pelos órgãos 
deliberativos superiores. O da USP, por exemplo, preceitua com-
portamentos essenciais à manutenção de um ambiente de con-
vivência conducente à realização dos objetivos de uma universi-
dade sustentada por impostos pagos pela população do Estado. 
Regula a sonoridade do ambiente pela disposição de garantia do 
“intercâmbio de ideias e opiniões sem preconceitos ou discrimi-
nações entre as partes envolvidas”, assim como “o direito à liber-
dade de expressão dentro de normas de civilidade e sem quais-
quer formas de desrespeito”.

Comportamento ético não é idêntico a ser silente em qual-
quer circunstância. A Universidade “tem lado”. De fato, o refe-
rido código estabelece situações em que, mantido o princípio 
da não adoção de posições de natureza partidária, a voz cole-
tiva da Universidade deve se fazer ouvir em alto e bom som: “A 
Universidade deve sempre agir e se manifestar a favor da defe-
sa e da promoção dos direitos humanos, aí incluídos os direi-
tos individuais e liberdades públicas, os direitos sociais, eco-
nômicos e culturais e os direitos da humanidade”. Exemplo re-
cente dessa manifestação foi o ato público em defesa da demo-
cracia organizado pelo Reitoria e a Faculdade de Direito no dia 
9 de janeiro de 2023 no Largo São Francisco, no centro de São 
Paulo. O ato foi uma reação à ação de golpistas que, no dia an-
terior, haviam vandalizado o Palácio do Planalto, o Congresso 
Nacional e o Supremo Tribunal Federal.
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Universonâncias: das resiliências e 
ressonâncias da busca pelo conhecimento (1)
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Com dívida de 
R$ 175 milhões, 
Murilo Rinaldo 
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Em reunião do Conselho da RMC, prefeito disse que pediu solução do problema quando ainda era deputado federal, há 
três anos; Estado informou que repassou recurso, mas conserto não deu certo e troca de aparelho está sendo preparada

O prefeito de Sumaré, 
Henrique do Paraíso (Repu-
blicanos), participou nesta 
semana da reunião do Con-
selho da RMC (Região Me-
tropolitana de Campinas). 
Na ocasião, Henrique soli-
citou para Priscilla Perdica-
ris, que é secretária executi-
va da Secretaria Estadual de 
Saúde, melhorias para o se-
tor. Um dos questionamen-
tos de Henrique foi sobre o 
aparelho de ressonância do 
Hospital Estadual Sumaré, 
que está quebrado. Na re-
união, o prefeito lembrou 
que fez o pedido, para que 
a situação fosse resolvida, 
quando ainda era deputado 
federal, há três anos.

“Um hospital sem resso-
nância é como jogar fute-
bol sem bola”, disse Paraí-
so, que ainda pediu rapi-
dez em investimentos pa-
ra assuntos relacionados à 
saúde pública.

Sem o equipamento de 
ressonância, explicou o 
prefeito, a fila Cross (Cen-
tral de Regulação de Ofer-
tas de Serviços de Saúde), 
e o Hospital Estadual Su-
maré ficam prejudicados. 

“Precisamos resolver o que 
é prioridade. E torço muito 
para que tudo seja resolvi-
do, com o máximo de agi-
lidade”, afirmou.

Sobre o aparelho quebra-
do, Priscilla explicou que os 
recursos foram repassados, 
mas que o conserto não deu 
certo. Por isso, haverá a tro-
ca do equipamento. Tal pro-

cesso, segundo técnicos da 
Secretaria de Saúde, “está 
em andamento”.

No encontro, o prefeito 
de Campinas, Dário Saa-
di (Republicanos), foi elei-
to presidente do Conselho 
da RMC, em evento realiza-
do na PUC-Campinas. Foi a 
primeira reunião de 2025 
do Conselho, que reúne 20 

cidades da região. A gestão 
do Conselho da RMC dura 
um ano e Dário pode ser 
reconduzido ao cargo por 
mais um ano. O vice-pre-
sidente agora é Rafael Pio-
vezan (PL), prefeito de San-
ta Bárbara d’Oeste.

As reuniões do conselho 
são mensais, com discussão 
de assuntos de interesse da 

RMC. A reunião de segun-
da-feira (17) foi presidida pe-
lo ex-prefeito de Jaguariúna, 
que agora deixa o cargo de 
presidente do Conselho da 
RMC, Gustavo Reis.

“É importante que a re-
gião tenha todas as ações 
em conjunto com as 20 ci-
dades. É difícil pensar em 
soluções em políticas pú-

Henrique cobra Estado por aparelho 
de ressonância quebrado no HES

Entre prefeitos da RMC, Henrique do Paraíso classificou falta de aparelho em hospital como ‘jogar futebol sem bola’

divulgação
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Projeto do vereador Ney do Gás foi aprovado 
durante sessão realizada nesta terça-feira

divulgação

Estão abertas as inscri-
ções para o vestibular da 
Univesp (Universidade 
Virtual do Estado de São 
Paulo). No polo Sumaré, 
são oferecidas 135 vagas 
gratuitas divididas para 
os cursos de Bacharel em 
Administração, Ciência de 
Dados e Tecnologia da In-

formação; Licenciatura, 
com habilitação a partir 
do 2º ano em Letras, Mate-
mática ou Pedagogia; En-
genharia da Computação, 
Engenharia de Produção e 
Tecnologia em Processos 
Gerenciais. As inscrições 
podem ser feitas até o dia 
7 de abril, exclusivamen-
te pelo site vestibular.uni-
vesp.br <http://vestibular.
univesp.br> .

A taxa de inscrição pa-
ra o vestibular é R$ 47,50. 
É concedido desconto de 
50% no valor para estudan-
tes matriculados no Ensi-
no Médio, Educação de Jo-
vens e Adultos (EJA), cur-
so pré-vestibular ou supe-
rior e que recebem até dois 
salários-mínimos por mês 
ou que estejam desempre-
gados. Já a isenção total se-
rá aplicada aos candidatos 

cadastrados no CadÚnico e 
sejam considerados de fa-
mília de baixa renda. 

As provas serão realiza-
das no dia 18 de maio, a par-
tir das 13 horas, com cinco 
horas de duração e serão 
constituídas por questões 
de múltipla escolha, com as 
disciplinas de língua portu-
guesa, história, geografia, 
biologia, química, física e 
matemática, além da reda-

ção. O local de prova estará 
disponível a partir do dia 9 
de maio, na Área do Candi-
dato no site do vestibular.

Em Sumaré, o polo es-
tá localizado no complexo 
Odette Jones Gigo, na Rua 
Ipiranga, nº 73, Centro, onde 
é oferecida a infraestrutura 
necessária (computadores, 
impressoras e acesso à in-
ternet) aos estudantes para 
atividades como provas, dis-

cussões em grupo e traba-
lhos orientados por tutores. 
Criada em 2012, a Univesp 
é uma instituição de Ensino 
Superior mantida pelo Go-
verno do Estado de São Pau-
lo e vinculada à Secretaria 
de Desenvolvimento Eco-
nômico, Ciência, Tecnologia 
e Inovação, com credencia-
mento como universidade 
pelo Conselho Estadual de 
Educação e pelo MEC.

Polo da Univesp abre 135 vagas de vestibular em Sumaré
PRAzo DE InsCRIçõEs

A partir deste ano, Su-
maré passa a contar com 
a Campanha Junho Verde, 
iniciativa voltada à educa-
ção ambiental no municí-
pio. A proposta foi apro-
vada na sessão da Câma-
ra Municipal de Sumaré 
desta terça-feira (18), por 
meio do Projeto de Lei nº 
105/2025, de autoria do ve-
reador Ney do Gás (PV). O 
PL foi aprovado por una-
nimidade com 20 votos fa-
voráveis. Para que o texto 
entre em vigor, precisa ser 
sancionado pelo prefeito 
Henrique do Paraíso (Re-
publicanos).

O objetivo da Campa-
nha Junho Verde é desen-
volver, anualmente, o en-
tendimento da população 

acerca da importância da 
conservação dos ecossis-
temas naturais e de todos 
os seres vivos e do controle 
da poluição e da degrada-
ção dos recursos naturais, 
para as presentes e futuras 
gerações. Para isso, ações 
serão implementadas pelo 
Poder Público Municipal 
em parceria com escolas, 
universidades, empresas 
públicas e privadas, igre-
jas, comércios, entidades 
da sociedade civil e comu-
nidades tradicionais.

A campanha terá ações 
como a promoção de in-
formações sobre a preser-
vação do meio ambiente, 
conservação da biodiver-
sidade local, plantio e uso 
de espécies vegetais nati-
vas, estímulo à formação 
da consciência ecológica 
cidadã, além de debate so-

Câmara aprova Junho Verde com ações ambientais em Sumaré
sEssão oRDInáRIA

Da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

blicas que ficam no limite 
do seu município quando 
você vive numa região me-
tropolitana. Por isso, nos 
próximos dois anos, nós va-
mos priorizar a área de saú-
de, a questão das mudan-
ças climáticas, que é mui-
to importante, e também a 
economia da região”, dis-
se Dário após tomar posse.

Dário também destacou 
a importância da discus-
são sobre a implantação 
do Hospital Metropolita-
no, uma demanda das ci-
dades da RMC. “O gover-
no do Estado tem colocado 
ações emergenciais, a con-
tratação de leitos, a amplia-
ção de convênios. Porém, 
na opinião dos 20 prefei-
tos, é necessária a implan-
tação do Hospital Metro-
politano. Nós sabemos que 
a implantação de um hos-
pital de média e alta com-
plexidade demanda tempo, 
mas é preciso discutir o as-
sunto”, ressaltou.

A secretária-executiva de 
Saúde do Estado, Priscilla 
Perdicaris, participou da re-
união, destacou as ações do 
governo em relação aos mu-
nicípios e se colocou à dis-
posição para discutir sobre 
o Hospital Metropolitano.

do impactos significativos 
na biodiversidade, na saú-
de pública e na economia. 
Diante desse cenário, tor-
na-se imperativo promover 
ações que conscientizem a 
população sobre a impor-
tância da conservação am-
biental e que incentivem 
práticas sustentáveis no 
cotidiano”, diz Ney do Gás.

LIbRAs
Durante a sessão, tam-

bém foi aprovado o PL nº 
152/2025, apresentado pe-
lo presidente da Casa, ve-
reador Hélio Silva (Cida-
dania), que institui o Dia 
Municipal da Libras, a ser 
comemorado no dia 24 de 
abril de cada ano. A data 
fará parte do calendário 
oficial de eventos do mu-
nicípio, cabendo aos ór-
gãos competentes definir 

a programação dos even-
tos comemorativos, para 
os quais o Poder Executivo 
poderá buscar a colabora-
ção de entidades ligadas à 
questão da surdez e da de-
ficiência auditiva.

REQUERIMEnTos 
REjEITADos
Dois requerimentos 

apresentados pelo verea-
dor Rudinei Lobo (PSB) fo-
ram rejeitados pelo plená-
rio da Casa. O Requerimen-
to nº 17/2025 trata sobre fal-
ta de manutenção em ram-
pas de acessibilidade dos 
ônibus da Viação Ouro 
Verde. Já o requerimento 
nº 18/2025 questiona a re-
gularidade da frequência 
dos funcionários da UBS do 
Jardim Ypiranga. Ambos os 
documentos foram rejeita-
dos por 14 votos.

bre diversos temas, como 
transição ecológica das ca-
deias produtivas, econo-
mia de baixo carbono e 
carbono neutro.

“A preservação do meio 
ambiente é essencial pa-

ra garantir a qualidade de 
vida das gerações atuais 
e futuras. No entanto, ob-
serva-se que a degradação 
ambiental, a poluição e o 
uso insustentável dos re-
cursos naturais têm causa-
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Com discurso de reduzir acidentes, Departamento de Estradas de Rodagem do Estado assinou ordem de serviço para 
colocação de aparelhos fiscalizadores em estradas não concedidas da região; empresas têm três meses para instalação

O Departamento de Es-
tradas de Rodagem do Es-
tado (DER-SP) assinou a 
ordem de serviço para a 
instalação de cinco no-
vos radares no períme-
tro rodoviário de Suma-
ré. As rodovias que rece-
berão os equipamentos são 
a Adauto Campo Dall’Orto 
(SPA-110/330), que liga Su-
maré, Paulínia e Hortolân-
dia, e a Virgínia Viel Cam-
po Dall’Orto (SPA-115/330), 
que conecta o Centro à Ro-
dovia Anhanguera. Em 
Nova Odessa, serão qua-
tro radares, totalizando 
nove aparelhos fiscaliza-
dores na região.

Na Rodov ia Adauto 
Campo Dall’Orto, serão 
dois aparelhos no km 2, em 
ambos os sentidos. Na Ro-
dovia Virgínia Viel Campo 
Dall’Orto, serão dois equi-
pamentos em dois senti-
dos, na altura do km 1, e 
um aparelho no km 2, sen-
tido Nova Veneza.

Os aparelhos de Suma-
ré fazem parte do lote 1 
do contrato firmado com 
a empresa Splice Indús-
tria, Comércio e Serviços, 
cujo investimento total é de 
R$ 5,9 milhões. A empresa 

responsável pela instala-
ção dos radares tem o pra-
zo de três meses para con-
cluir o serviço.

Em Nova Odessa, foram 
anunciados quatro rada-
res. A Rodovia Arnaldo Jú-
lio Mauerberg, que liga a 
cidade à Rodovia Anhan-
guera, receberá dois no km 
1, em dois sentidos. A Ro-
dovia Astrônomo Jean Ni-
colini, que liga o municí-
pio a Americana, ganhará 
um radar no km 1, sentido 
Americana, e outro no km 
2, sentido Nova Odessa.

As rodovias que cortam 
Nova Odessa integram o lo-
te 13, com investimento de 
R$ 7,9 milhões, sob a res-
ponsabilidade do Consór-
cio Paulista de Fiscalização.

Com a implantação dos 
novos equipamentos, a ex-
pectativa é de que haja uma 
redução no número de aci-
dentes e infrações.

“A implantação de rada-
res contribui para reduzir 
acidentes, garantir a segu-
rança dos usuários e sal-
var vidas, uma vez que sua 
presença auxilia no respei-

to aos limites de velocida-
de, melhorando o tempo 
de reação dos condutores 
e atenuando a gravidade 
de eventuais impactos”, 
afirma o coordenador ge-
ral de operações viárias do 
DER-SP, Ricardo Miguel do 
Nascimento.

O DER-SP assinou a or-
dem de serviço para a ins-
talação dos novos rada-
res fixos nas rodovias es-
taduais. A partir de agora, 
as empresas contempladas 
se reunirão com diretores e 
engenheiros da autarquia e 

terão até 90 dias para fina-
lizar a instalação dos 649 
radares contratados. Até 
meados de maio de 2025, 
os equipamentos estarão 
em funcionamento, reali-
zando a fiscalização de ve-
locidade nos trechos não 
concedidos do Estado.

Os dispositivos serão ins-
talados em pontos estratégi-
cos das rodovias adminis-
tradas pelo DER-SP, ma-
peados mediante os maio-
res índices de acidentalida-
de, levando em considera-
ção também outros fatores, 

Rodovia adauto Campo dall’Orto, que liga sumaré, Paulínia e Hortolândia, receberá dois novos radares

Rodovias de Sumaré e Nova Odessa 
ganharão nove radares de velocidade

divulgação

A Prefeitura de No-
va Odessa anunciou nes-
ta semana a programação 
do Carnaval 2025 na cida-
de. Como no ano passado, 
o município vai promo-
ver dois eventos gratuitos 
e abertos ao público. São 
eles: o Nova Folia 2025, vol-
tado para o público jovem e 
adulto, e o CarnaKids 2025, 
uma matinê gratuita pen-
sada para crianças de até 
12 anos de idade.

Como em 2024, o Nova 
Folia vai ser realizado no 
sábado de Carnaval, dia 1º 
de março, das 16h às 22h, 
no tradicional recinto de 
festas municipais da Praça 
dos Três Poderes, na Aveni-
da João Pessoa, em frente à 
prefeitura. A entrada será 
gratuita e a classificação, 
livre. Haverá show do Gru-
po Aché Memory e Festi-

ças de até 12 anos vai ter 
entrada livre, e será rea-
lizada das 14h às 18h. Pa-
ra participar, as crianças 
devem estar acompanha-
das por um pai ou respon-
sável adulto.

Além de toda a infraes-
trutura do próprio Parque, 
a garotada vai contar com 
diversas atividades e atra-
ções, como distribuição de 
pipoca e algodão-doce e 
brinquedos infláveis, e em 
especial o “banho de espu-
ma” que fez sucesso com os 
pequenos em 2024. Tam-
bém haverá praça de ali-
mentação e diversas opções 
gastronômicas.

Como nos anos anterio-
res, o CarnaKids terá regras 
mais rígidas, visando pre-
servar a saúde e a alegria 
das crianças. Entre tais re-
gras, a venda e o consumo 
de bebidas alcoólicas se-
rão novamente proibidos 
no CarnaKids.

val Gastronômico com food 
trucks da própria cidade, 
valorizando os empreen-
dedores locais.

O CRI (Centro de Refe-
rência de Infectologia) da 
Rede Municipal de Saúde 
também vai repetir sua par-
ticipação com uma tenda, 
como no ano passado. Os 
profissionais vão conver-
sar e distribuir panfletos de 
orientação, autotestes e pre-

servativos aos foliões adul-
tos que desejarem.

Kids
No domingo, dia 02, se-

rá realizado pelo terceiro 
ano consecutivo o Carna-
Kids da Prefeitura – que 
pela primeira acontece no 
novo Parque Municipal 
das Crianças, na Avenida 
Brasil. A matinê gratui-
ta voltada para as crian-

Nova Odessa confirma Nova Folia 
e CarnaKids no início de março

Crianças de até 12 anos terão matinê gratuita 
com entrada livre no domingo, 02 de março

divulgação

FEsTas pÚBlicas

A Câmara Municipal de 
Hortolândia aprovou nes-
ta semana o Projeto de Lei 
14/2024, de autoria do ve-
reador Régis da Serralhe-
ria (PSB), que institui o Dia 
Municipal do Povo Cigano, 
a ser comemorado anual-
mente no dia 24 de maio. 
A iniciativa tem como ob-
jetivo a promoção de di-
versas ações de valoriza-
ção, reconhecimento e vi-
sibilidade da cultura ciga-
na, destacando sua impor-
tância na sociedade.

A data escolhida está 
em consonância com o 
Dia Nacional do Cigano, 

criado no Brasil em 2006 
por meio de decreto pre-
sidencial.

Para o vereador Régis 
da Serralheria, a aprova-
ção do projeto represen-
ta um avanço importan-
te na valorização da cul-
tura cigana e no combate 
ao preconceito. “O povo 
cigano tem uma história 
rica e uma contribuição 
fundamental para a iden-
tidade cultural brasileira. 
Instituir o Dia Municipal 
do Povo Cigano é uma for-
ma de reconhecer sua luta 
e promover sua inclusão, 
garantindo que suas tradi-
ções e direitos sejam res-
peitados”, afirmou o par-
lamentar.

Câmara de Hortolândia 
cria Dia do Povo Cigano

pl aprovado

da redação  l  hortolândia
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

paulo medina  l  região
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da redação  l  nova odessa
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A BRK, concessionária 
responsável pelos serviços 
de água e esgoto em Suma-
ré, reforçou que esta é a re-
ta final da campanha “Sor-
te na Conta”, que incentiva 
o pagamento via PIX. O úl-
timo sorteio será realizado 

ainda neste mês e os clientes 
têm apenas mais alguns dias 
para garantir a participação.

Os interessados devem 
cadastrar seus comprovan-
tes de pagamento feitos via 
PIX no site sortenaconta-
brk.com.br. A cada paga-
mento registrado, o cliente 
recebe um número da sor-
te, aumentando as chances 

de ser contemplado.
A campanha já distribuiu 

centenas de prêmios e ago-
ra entra na fase final, com a 
maior premiação do perío-
do: uma assinatura anual 
de um carro zero quilôme-
tro da Unidas Livre.

Além disso, ao longo dos 
cinco meses da promoção, a 
BRK sorteou 65 cartões pré-

-pagos de R$ 100,00 por mês 
(com cinco sorteios men-
sais exclusivos para Suma-
ré), 13 prêmios eletrônicos 
por mês, como air fryer, mi-
cro-ondas e panela de pres-
são elétrica (com um sorteio 
mensal para a cidade) e prê-
mio especial nacional de R$ 
20 mil para uso em soluções 
de energia solar da empresa 

Descarbonize (sorteado no 
mês passado).

“A campanha foi um 
grande sucesso, propor-
cionando mais praticidade 
aos clientes e incentivando 
o uso do PIX como uma op-
ção rápida, segura e eficien-
te de pagamento. Agora, es-
tamos na reta final e essa é 
a última chance de partici-

par e concorrer a prêmios 
incríveis”, destaca Adriano 
Mendonça, coordenador co-
mercial da BRK em Sumaré.

A campanha segue aber-
ta para novos cadastros até 
o dia 25 de fevereiro de 
2025. Para mais detalhes e 
para conferir o regulamen-
to completo, acesse sortena-
contabrk.com.br.

BRK divulga ‘última chance’ para participar de campanha
‘sorTE na conTa’

da redação  l  sUMarÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

como tipo de acidente regis-
trado, alta velocidade prati-
cada, condições geométri-
cas da via, possíveis pontos 
críticos e proximidade de 
passagem de fauna.

A área de cobertura será 
ampliada com novos equi-
pamentos, que, além da fis-
calização de velocidade, se-
rão capazes de contar auto-
maticamente os eixos dos 
veículos para fins estatísti-
cos e transmitir em tempo 
real os dados para uma cen-
tral do Departamento. Eles 
são do tipo Fixo-Redutor e 
Fixo-Controlador – e não 
do tipo conhecido popu-
larmente como radar “an-
ti-migué” (radar Doppler).

O radar Fixo-Redutor se-
rá instalado apenas em lo-
cais com maior adensa-
mento urbano, com maior 
presença de pedestres e ci-
clistas, contando com dis-
play para mostrar a veloci-
dade dos veículos duran-
te a sua passagem. Já o ra-
dar Fixo-Controlador faz 
a medição de velocidade 
sem o uso de display, em 
trechos rurais com maior 
velocidade. Ambos os mo-
delos fazem a verificação 
por meio de um laço indu-
tivo, embutido num ponto 
fixo, instalado sob o pavi-
mento da via.
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TCE julga regular 
construção do 
Novo Paço de 
HortolândiaCidades

Wal da Farmácia questionou prefeito sobre projeto
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Vereadores de Monte Mor aprovaram proposta do prefeito em regime de urgência por 11 votos a 1 em meio a discussão 
sobre falta de transparência nos salários que ocupantes dos novos cargos irão receber; Executivo elogia próprio projeto

A Câmara de Monte Mor 
aprovou na noite de segun-
da-feira (17), em regime de 
urgência especial, por 11 
votos a um, projeto de lei 
encaminhado pelo prefei-
to Murilo Rinaldo (PP), que 
altera a estrutura adminis-
trativa da prefeitura e cria 
14 cargos de secretário-ad-
junto e um de procurador-
-geral adjunto, mesmo com 
a prefeitura tendo um rom-
bo de R$ 175 milhões nas 
contas públicas. Os custos 
dessa operação são manti-
dos sob sigilo pela equipe 
do prefeito, que não deta-
lhou os salários dos cargos 
nem para a Câmara, nem 
para a reportagem do Tri-
buna Liberal. Há reclama-
ção de parlamentares ale-
gando falta de transparên-
cia do Executivo.

Os secretários municipais 
possuem salário de R$ 14,1 
mil mensais. Hipotetica-
mente, para efeito de com-
paração, se os novos cargos 
contarem com remunera-
ção de aproximadamente 
R$ 10 mil mensais, somen-
te esses 15 cargos criados 
vão gerar um custo anual de 
quase R$ 2 milhões aos co-
fres da prefeitura, que acu-
mulam dívidas.

O projeto de lei de Ri-
naldo propôs modifica-
ções na Lei nº 1.535, de 
12 de maio de 2011, rees-
truturando setores da ad-
ministração municipal e 
criando novas funções. De 
acordo com o texto apro-
vado, os secretários-adjun-
tos atuarão na gestão das 
secretarias municipais, as-
sessorando os titulares das 
pastas, planejando estraté-
gias e podendo substituí-
-los em eventuais ausên-
cias ou afastamentos.

Prefeito de Monte Mor defende que criação de cargos vai ‘fortalecer a administração’

Com dívida de R$ 175 milhões, Murilo 
Rinaldo cria 15 cargos comissionados

Contrária ao projeto do 
prefeito, a vereadora Wal da 
Farmácia (PSB), criticou a 
tramitação urgente e a fal-
ta de documentos, como 
a tabela de remuneração 
dos cargos. Já Bruno Leite 
(UNIÃO), líder do governo, 
e Professor Adriel (PDT), 
destacaram a importância 
da medida para a contrata-
ção de técnicos.

Conforme o Projeto de 
Lei, tanto os secretários ad-
juntos quanto o procura-
dor-geral adjunto vão re-
ceber uma remuneração 
“equivalente à referência C 
– 6 – K” da Lei Complemen-
tar 12/ 2008. A prefeitura 
foi questionada sobre es-
ses valores, que não cons-
tavam expressamente no 
PL aprovado.

Wal da Farmácia ques-
tionou o motivo do pedi-
do de urgência especial ao 
projeto. Segundo ela, não 

Vereadora critica projeto e diz que Câmara 
não pode ser ‘puxadinho do Executivo’

Um mês após ter sua si-
tuação de emergência re-
conhecida pelo governo 
federal, Monte Mor ain-
da não recebeu verba da 
União por causa da falta 
de apresentação de um 
pedido e projeto formal 
por parte da prefeitura.

Conforme o Tribuna 
Liberal noticiou no últi-
mo domingo, o Ministério 
do Desenvolvimento Re-
gional (MIDR) informou 
que não havia nenhum 
pedido de recursos regis-
trado para socorro e as-
sistência humanitária por 
parte da administração 
municipal de Monte Mor.

De acordo com o Mi-
nistério, cidades que têm 

o reconhecimento federal 
de situação de emergên-
cia ou de estado de cala-
midade pública podem 
solicitar recursos para 
ações de defesa civil.

Entre dezembro e fe-
vereiro deste ano, as for-
tes chuvas castigaram a 
infraestrutura de Monte 
Mor, agravando os pro-
blemas em diversas ruas, 
pontes e causando danos 
em vários bairros. Em 
várias regiões, a força da 
água prejudicou a pavi-
mentação. Pontes e pas-
sagens importantes foram 
danificadas, dificultando 
o deslocamento dos mo-
radores. 

| Paulo Medina

Falta proposta 
para enchentes e 
infraestrutura da 
cidade foi abalada

Paulo Medina  l  MoNtE Mor
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

O prefeito Murilo Ri-
naldo (PP) optou por 
fazer mistério e não di-
vulgar os valores sala-
riais dos 15 cargos co-
missionados criados 
por ele após aprovação 
legislativa.

Questionada pela re-
portagem nesta terça-
-feira (18), a prefeitura 
informou apenas que os 
valores “estarão disponí-
veis no Portal da Trans-
parência”, o que já é uma 
informação obrigatória 

por lei a ser disponibili-
zada pelo município.

Nos bastidores políti-
cos, há pressão para que 
os dados sejam divulga-
dos, permitindo que a 
população tenha aces-
so detalhado aos valo-
res a serem pagos com 
dinheiro público. Verea-
dores já demonstram in-
teresse em fiscalizar os 
valores e assunto deve 
ganhar repercussão nas 
próximas sessões legis-
lativas.                  | Paulo Medina

Levantamento da Pre-
feitura de Monte Mor 
aponta que o municí-
pio totaliza uma dívida 
de R$ 175 milhões, o que 
representa 38,7% do or-
çamento previsto para 
2025. Os débitos que a 
prefeitura tem incluem 
R$ 80 milhões junto ao 
Instituto de Previdên-
cia Municipal de Mon-
te Mor (IPREMOR), dí-
vidas como a coleta de 
lixo (cerca de R$ 2 mi-

lhões), débitos de linhas 
telefônicas, e contratos 
de serviços essenciais. 
Estima-se que a dívida 
com fornecedores che-
gue a R$ 20 milhões. A 
prefeitura ainda possui 
dívida milionária com 
a empresa de transporte 
escolar e chegou a R$ 2,5 
milhões com a empre-
sa de transporte coleti-
vo urbano pelo progra-
ma Tarifa Zero, além de 
precatórios.    | Paulo Medina

Prefeitura de Monte Mor 
acumula dívidas com 
fornecedores e IPREMOR

Prefeito faz mistério 
e não divulga salário 
dos novos cargos

O texto aprovado inclui 
na estrutura da adminis-
tração municipal além 
dos cargos de secretário-
-adjunto, o de procurador-
-geral adjunto, que é o 15ª 
cargo criado pelo projeto. 
Ambos os cargos são co-
missionados.

O procurador-geral ad-
junto desempenhará papel 
semelhante dentro da Pro-
curadoria-Geral do Muni-
cípio, apoiando o procura-
dor-geral e assegurando o 
cumprimento de políticas 
jurídicas da administração. 
Para ocupar as funções é 
exigido formação superior.

A aprovação do projeto 
gerou debates na Câma-
ra Municipal, principal-
mente devido ao impacto 
financeiro da criação dos 
novos cargos.

O prefeito afirmou que 
a criação dos cargos visa 
“fortalecer a administra-
ção”. “A criação dos car-
gos de secretários munici-

pais adjuntos tem por ob-
jetivo fortalecer a adminis-
tração pública por meio da 
integração de profissionais 
com formação em nível su-
perior e competências vol-
tadas à gestão pública es-
tratégica. Essa iniciativa se 
alinha aos princípios cons-
titucionais da eficiência ad-
ministrativa, permitindo 
que os serviços públicos 
oferecidos à população se-
jam aprimorados. Com a 
atuação de secretários ad-
juntos, será possível imple-
mentar políticas públicas 
com maior planejamento, 
monitoramento de resul-
tados e alinhamento entre 
as demandas administra-
tivas e as estratégias polí-
tico governamentais”, ale-
gou o prefeito na justifica-
tiva do projeto.

Rinaldo disse que “trata-
-se de uma necessidade de 
mudança no perfil da equi-
pe governamental, diante 
da necessidade elevar o ní-

vel de gestão especialmen-
te para enfrentarmos os de-
safios que permeiam a exi-
gência de maior efetivida-
de nos serviços públicos 
colocados à disposição da 
população de Monte Mor 
e reiteradamente cobrado 
pelo Tribunal de Contas do 
Estado de São Paulo através 
do Índice de Efetividade da 
Gestão Municipal – IEGM”.

A fim de “balancear” a 
proposta, Rinaldo destacou 
que o projeto também pro-
move a extinção de quatro 
cargos de assessor institu-
cional, “mitigando parcial-
mente os efeitos”.

A proposta ainda trans-
fere a Diretoria de Supri-
mentos, Licitações e Com-
pras que atualmente está 
lotada na Secretaria Muni-
cipal de Administração pa-
ra a Secretaria Municipal 
de Finanças, “com o obje-
tivo de otimizar os proces-
sos de aquisições e contra-
tações aproximando estes 

prefeito pediu urgência no 
PL, que, em seu ponto de 
vista, cria “cargos técni-
cos a serem ocupados por 
pessoas técnicas dentro do 
município”. Líder de gover-
no na Casa, o parlamen-
tar ainda disse que estava 
dando voto de confiança 
ao prefeito.

Em outro momento, Wal 
reiterou sua posição con-
trária. “Essa Casa aqui 
não pode ser um puxadi-
nho do Executivo”, dis-
se. Já o vereador Professor 
Adriel (PDT), favorável, ci-
tou a emergência de apro-
vação, pela carência de 
“corpo técnico qualifica-
do” no município. Para ele, 
tais profissionais teriam a 
função, inclusive, de traba-
lhar projetos, inclusive pa-
ra combater os baixos salá-
rios na prefeitura que re-
cebem menos de R$ 2 mil 
mensais.                   | Paulo Medina

há parecer jurídico sobre a 
propositura e a Comissão 
de Redação e Justiça pediu 
documentos à prefeitura, 
como a “tabela remunera-
tória” e a tabela de referên-
cia mencionada no projeto. 
“Como nós, vereadores, ire-
mos votar apenas numa re-

ferência, sem ter o salário 
do subsecretário? Essa Câ-
mara está sendo omissa”, 
disparou, defendendo um 
estudo mais amplo.

Bruno Leite, relator do 
projeto na Câmara, frisou 
o apoio da Casa ao Poder 
Executivo. Segundo ele, o 

do controle e da gestão or-
çamentária e financeira”.

Para o prefeito, o proje-
to “representa um avanço 
significativo na organiza-

ção administrativa do mu-
nicípio, pautado nos prin-
cípios constitucionais e na 
busca por uma gestão pú-
blica mais moderna”.

fotos: divulgação
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Curso inicial de projeto será o de Costura de Máquina Reta e Overloque e ocorrerá no novo Centro de Treinamento e 
Valorização Profissional, no Jardim Capuava; famílias em situação de vulnerabilidade social passam a ter prioridade

O prefeito Cláud io 
Schooder, o Leitinho (PSD), 
assinou uma parceria com 
o Senai (Serviço Nacional 
de Aprendizagem Indus-
trial) de Americana, váli-
da por 12 meses, para o ofe-
recimento de cursos pro-
fissionalizantes gratuitos 
à população de Nova Odes-
sa no Novo CTVP (Centro 
de Treinamento e Valoriza-
ção Profissional), no Jardim 
Capuava. O primeiro curso 
oferecido pela parceria se-
rá o de Costura de Máqui-
na Reta e Overloque.

“Trazer o nome do Senai 
para mais essa iniciativa 
de profissionalização dos 
nossos trabalhadores com 
certeza vai agregar mui-
to para nossa população. 
É uma entidade séria, que 
presta grandes serviços ao 
setor produtivo do país há 
décadas, com excelência”, 
destacou recentemente o 
prefeito Leitinho.

E a Prefeitura, através da 
Secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico e Social, 
já abriu nesta segunda-fei-
ra (17) as inscrições para 
este primeiro curso gratui-
to, que terá 160 horas/au-
la de duração – incluindo 

aulas teóricas e práticas. 
As aulas começam no dia 
05 de março e vão acon-
tecer às terças, quartas e 
quintas-feiras, das 8h15 às 
11h45. Quem completar o 
programa vai receber um 
diploma do próprio Senai.

Segundo o secretário 
municipal de Desenvol-
vimento Econômico e So-
cial, Antonio Teixeira, es-
tão sendo disponibiliza-

das nesta primeira turma 
16 vagas, com prioridade 
de inscrição para usuários 
do CRAS (Centro de Refe-
rência de Assistência So-
cial) do município – ou se-
ja, para membros das fa-
mílias mais vulneráveis 
da cidade.

Se houver, as vagas re-
manescentes serão ofer-
tadas para os demais in-
teressados. As inscrições 

vão até o próximo dia 28 de 
fevereiro e podem ser fei-
tas nos dias úteis, das 8h às 
12h, diariamente no CRAS 
do Jardim das Palmeiras 
ou no Novo CTVP. Os re-
quisitos incluem ter no mí-
nimo 16 anos e ter concluí-
do pelo menos a 4ª série/5º 
ano do Ensino Fundamen-
tal. Quem não conseguir 
uma vaga nesta primeira 
turma fica numa lista de 

interessados para as pró-
ximas turmas.

O curso é ideal tanto pa-
ra iniciantes quanto para 
quem já trabalha no setor 
e quer se profissionalizar 
ainda mais. Os alunos vão 
desenvolver habilidades 
para operar máquinas re-
ta e overloque, costuran-
do tecidos planos e de ma-
lha. Também aprenderão a 
montar peças do vestuário 

Município abriu nesta semana inscrições para primeiro curso gratuito, com 160 horas/aula no CTVP Capuava

Leitinho assina parceria com Senai 
e abre inscrições para capacitação

divulgação

Proposta do presidente da Câmara de Nova Odessa, 
vereador Oseias Jorge (Psd), está nas comissões

divulgação

O vice-prefeito Alessan-
dro Miranda, o Mineiri-
nho (União) anunciou 
junto ao deputado esta-
dual Rafael Henrique Ca-
no Telhada, mais conhe-
cido como Capitão Telha-
da (PP), nesta terça-feira 
(18), na Alesp (Assembleia 
Legislativa do Estado de 
São Paulo), a destinação 

de uma emenda de R$ 150 
mil para a compra de uma 
nova viatura para a GCM 
(Guarda Civil Municipal) 
de Nova Odessa.

Mineirinho estava acom-
panhado pelo coronel da 
reserva da PM-SP (Polícia 
Militar do Estado de São 
Paulo) e secretário muni-
cipal de Segurança Públi-
ca de Nova Odessa, Carlos 
Fanti, e pelo seu secretário-
-adjunto, Silvio Natal.

“Viemos agradecer ao 
deputado Capitão Telhada 
pelo recurso destinado pa-
ra nossa GCM, e também 
buscar mais dinheiro pa-
ra investirmos na Seguran-
ça. Nova Odessa foi consi-
derada recentemente a ter-
ceira cidade mais segura 
do Estado, mas todo inves-
timento nesta área é sem-
pre importante, então fica-
mos muito felizes com esse 
apoio”, disse Mineirinho.

“Quando a gente inves-
te no ser humano, na quali-
dade do trabalho para esses 
agentes, no fundo estamos 
investindo na proteção da 
vida, porque eles vão poder 
realizar um trabalho de cada 
vez melhor qualidade na de-
fesa do cidadão de bem. Nos-
so gabinete aqui na Assem-
bleia Legislativa segue aber-
to para as demandas de No-
va Odessa, contem comigo”, 
afirmou Capitão Telhada.

Mineirinho anuncia recursos para 
nova viatura da GCM Nova Odessa

Vice-prefeito de Nova Odessa confirmou 
verba junto ao deputado Capitão Telhada

R$ 150 Mil

divulgação

O presidente da Câmara 
Municipal de Nova Odes-
sa, vereador Oseias Jorge 
(PSD), protocolou projeto 
de lei que propõe a altera-
ção da legislação para im-
pedir que logradouros pú-
blicos recebam nomes de 
pessoas vivas. O texto do 
projeto modifica o artigo 3º 
da lei nº 3.074/2016, deter-
minando que somente no-
mes de pessoas falecidas 
possam ser utilizados pa-
ra denominar ruas, praças 
e estabelecimentos públi-
cos municipais.

Atualmente, a legislação 
municipal permite que tan-
to pessoas falecidas quan-
to aquelas com mais de 60 

anos de idade sejam home-
nageadas com seus nomes 
em bens públicos. No en-
tanto, Oseias argumenta 
que essa prática pode favo-
recer a promoção pessoal de 
indivíduos ainda vivos, indo 
contra os princípios da im-
pessoalidade e moralidade 
administrativa previstos na 
Constituição Federal.

Na justificativa do pro-
jeto, o vereador cita deci-
sões do Tribunal de Jus-
tiça de São Paulo (TJ-SP), 
que já declararam incons-
titucionais leis permitindo 
a atribuição de nomes de 
pessoas vivas a logradou-
ros públicos. Além disso, 
menciona a lei federal nº 
6.454/77, que proíbe essa 
prática em bens públicos 
pertencentes à União e às 

entidades da administra-
ção indireta.

O projeto tramita nas co-
missões da Casa de Leis an-
tes de ser levado para vota-
ção em plenário.

“O Órgão Especial do Tri-
bunal de Justiça do Estado 
de São Paulo decidiu em di-
versas oportunidades pe-
la inconstitucionalidade 
da atribuição de nomes de 
pessoas vivas a logradouros 
públicos (...) Ademais, a Lei 
Federal nº 6.454/77 tam-
bém proíbe, em todo o ter-
ritório nacional, a atribui-
ção de nomes de pessoas 
vivas a bens públicos de 
qualquer natureza perten-
centes à União ou às pes-
soas jurídicas da adminis-
tração indireta. Diante des-
se entendimento jurispru-

dencial e da normatização 
federal vigente, propõe-se 
a presente alteração na Lei 
Municipal nº 3.074/2016, 
adequando-a às diretrizes 
constitucionais e legais, ga-
rantindo a impessoalidade 
na gestão da coisa pública e 
prevenindo o uso indevido 
de logradouros e bens mu-
nicipais para fins de auto-
promoção”, expõe Oseias.

audiências Públicas
A Câmara sediará três 

audiências públicas com 
temas importantes para a 
cidade: saúde, saneamento 
básico e metas fiscais. To-
das as audiências aconte-
cem de forma presencial no 
Plenário Simão Welsh e são 
transmitidas ao vivo pelas 
redes sociais.

Oseias Jorge quer proibir nomes 
de pessoas vivas em ruas e praças
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com qualidade, seguindo 
normas técnicas e de se-
gurança do trabalho.

“Com esta parceria, es-
tamos ‘criando’ profissio-
nais capacitados, chefes de 
família que poderão deixar 
de depender da Assistência 
Social e conseguirem um 
emprego formal em uma 
área muito procurada pe-
las empresas da nossa re-
gião, ou até mesmo se tor-
narem autônomos e em-
preendedores na área. To-
do mundo ganha”, expli-
cou o secretário.

noVo cTVP
Construído em um ter-

reno municipal e inaugu-
rado em 2024, o Novo CT-
VP é uma contrapartida da 
Urba MRV ao município, 
e já conta com os equipa-
mentos da Oficina de Cos-
tura e Fraldas.

Trata-se da retomada de 
um programa municipal 
de sucesso que já existiu 
entre os anos 1990 e 2000, 
voltado à capacitação pro-
fissional para inclusão no 
mercado de trabalho e ge-
ração de emprego e ren-
da para famílias em situa-
ção vulnerável da cidade. 
O Novo CTVP está situa-
do na Rua Flamboyant, nº 
933, no Jardim Capuava.

Nesta quarta-feira (19), 
a partir das 9h, acontece a 
audiência pública da Saú-
de, referente ao terceiro 
quadrimestre de 2024. Na 
quinta-feira (20), às 14h30, 
a Comissão de Defesa do 
Consumidor e Meio Am-

biente realiza a audiência 
sobre o Plano Municipal 
de Saneamento Básico. Na 
próxima semana, no dia 27 
de fevereiro, é a vez da au-
diência pública das metas 
fiscais referente ao tercei-
ro quadrimestre de 2024.



geração de renda

Ed Carlo Michelin colocou à disposição da empresa todos os serviços oferecidos pela prefeitura, que tem como missão 
fomentar novas oportunidades, estimular o crescimento econômico local e melhorar a qualidade de vida da população

Visando ampliar a oferta 
de vagas de empregos vol-
tada para os jovens de Su-
maré, o secretário de De-
senvolvimento Econômico, 
Ed Carlo Michelin, visitou 
a empresa Villares Metals, 
no Jardim Dall’Orto, para 
firmar novas parcerias pa-
ra a geração de renda.

Durante o encontro, o 
secretário colocou à dispo-
sição da empresa e de seus 
colaboradores todos os ser-
viços oferecidos pela prefei-
tura, que tem como missão 
fomentar novas oportuni-
dades, estimular o cresci-
mento econômico local e 
melhorar a qualidade de vi-
da da população.

A Villares Metals Suma-
ré desempenha um papel 
essencial no desenvolvi-
mento econômico e so-
cial do município, sen-
do uma das principais in-
dústrias geradoras de em-
prego e renda. Com forte 
atuação no setor metalúr-
gico, a empresa não ape-
nas impulsiona a econo-
mia local, mas também 
investe no futuro da ci-
dade por meio de progra-
mas de aprendizado vol-
tados para jovens.

Por meio de iniciativas 
como o Programa de Está-
gio, Aprendiz Legal, Apren-
diz Formare, Aprendiz SE-
NAI e Jovem Engenheiro, a 
empresa oferece oportuni-
dades para a qualificação 
profissional e a inserção de 
novos talentos no mercado 
de trabalho. Esses progra-
mas, destacou a prefeitura, 
reafirmam o compromisso 

com a formação de profis-
sionais capacitados, con-
tribuindo para o fortaleci-
mento da mão de obra qua-
lificada em Sumaré.

“A Prefeitura de Suma-
ré segue comprometida em 
fortalecer o setor produtivo 
e apoiar empresas que, co-
mo a Villares Metals, de-
sempenham um papel es-
tratégico no desenvolvi-

mento da cidade, promo-
vendo emprego, capacita-
ção profissional e progres-
so para toda a comunida-
de”, disse Ed Carlo.

A Secretaria de Desen-
volvimento Econômico e o 
PAT (Posto de Atendimento 
ao Trabalhador) aderiram 
ao Programa Qualifica SP 
– Novo Emprego, uma ini-
ciativa do governo do Esta-

do que disponibiliza cur-
sos gratuitos de capacita-
ção profissional. O objetivo 
é auxiliar aqueles que dese-
jam aprimorar suas compe-
tências ou se reinserir no 
mercado de trabalho. No 
total, são 14 cursos ofere-
cidos gratuitamente para 
a população.

O programa tem co-
mo propósito qualificar os 

Secretário de Desenvolvimento visita 
Villares Metals em busca de parceria

divulgação

Com o apoio do BPP 
(Banco do Povo Paulista), 
polo Sumaré, a empreen-
dedora Katiane Camargo 
Delfino ampliou as ativi-
dades da Amor Lunar Va-
riedades, papelaria do Par-
que Florely, região do Ma-
ria Antonia. A empresária 
foi a primeira moradora do 
ano a utilizar o crédito dis-
ponível com taxas reduzi-
das para empréstimo.

O empreendimento exis-
te há três anos na modali-
dade online e um ano como 
loja física. Com o aumento 
da demanda, também foi 
necessário reestruturar os 
serviços. Com um emprés-
timo de R$ 19.800, foi pos-
sível a compra de máqui-
nas modernas para servi-

ços personalizados, como 
camisetas e canecas, além 
de mais material de pape-
laria, bijuterias e insumos 
para os produtos.

“Descobri o Banco do 
Povo quando fui abrir o 
MEI (Microempreendedor 
Individual) e conheci os 
benefícios. Quando abri a 
loja física o objetivo foi am-
pliar também os serviços e 
logo já procurei o BPP de-
vido às taxas reduzidas e 
vantagens. Sem dúvidas 
foi de grande ajuda para o 
crescimento da papelaria, 
nosso objetivo é dobrar as 
vendas”, explicou Katiane.

Como forma de estimu-
lar e dinamizar a econo-
mia do município, o Ban-
co do Povo oferece crédi-

tos de até R$ 21 mil a juros 
de 0,35% a 1% ao mês e par-
celas de até 36 vezes. Trata-
-se de um programa do go-
verno do Estado em parce-
ria com a prefeitura, com o 
objetivo de promover o de-
senvolvimento socioeconô-
mico e a criação de opor-
tunidades, fortalecendo as 
micro e pequenas empre-
sas do município.

 A solicitação do emprés-
timo pode ser realizada por 
pessoas jurídicas (MEI, ME, 
LTDA, EIRELI, EPP), mi-
croempreendedores urba-
nos e rurais, e também em-
preendedores autônomos, 
que não possuem restri-
ções creditícias no SERA-
SA ou Cadin, seja no CNPJ 
ou CPF.                     | Da Redação

Empresária de Sumaré amplia atividades com crédito do BPP

Katiane Camargo Delfino, dona de papelaria no 
Parque Florely, conseguiu empréstimo de R$ 19,8 mil

divulgação

Secretário de Desenvolvimento 
Econômico, Ed Carlo Michelin, estreita 
laços com multinacional de Sumaré
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participantes para que pos-
sam ingressar ou permane-
cer no mercado de trabalho. 
Os cursos oferecidos são de 
excelência e voltados para 
áreas com alta demanda por 
profissionais qualificados.

As inscrições podem ser 
feitas até o próximo dia 28 
de fevereiro. As aulas co-
meçam no dia 10 de março.

Tecnologia
Com o objetivo de for-

talecer o setor produtivo 
e criar novas oportunida-
des de emprego, Sumaré 
também tem incentivado 
parcerias estratégicas com 
universidades, startups e 
empresas de tecnologia. A 
iniciativa faz parte de um 
planejamento maior para 
transformar a cidade em 
um polo de inovação e de-
senvolvimento econômico, 
segundo Ed Carlo Miche-
lin, secretário municipal.

A instalação de novos 
polos industriais tecnoló-
gicos é uma das principais 
estratégias para consoli-
dar esse avanço. Além de 
atrair investimentos, a ci-
dade busca se consolidar 
como uma Cidade Inteli-
gente (Smart City), um mo-
delo de gestão urbana ba-
seado em tecnologia, ino-
vação e sustentabilidade.

A nova gestão da SM-
MUR (Secretaria de Mobi-
lidade Urbana e Rural de 
Sumaré) completou 45 dias 
de trabalho com avanços 
para a melhoria da mobi-
lidade na cidade. Entre as 
principais ações realizadas 
no período, destacam-se a 
manutenção preventiva da 
frota, a reestruturação ad-
ministrativa da pasta e o 
fortalecimento do atendi-
mento à população.

“Estamos comprometi-
dos em melhorar a mobili-
dade urbana e rural da nos-
sa cidade, ouvindo a popu-
lação e implementando me-
didas que tornem o trânsi-

to mais seguro e eficiente. 
Esses primeiros 45 dias fo-
ram apenas o começo, e se-
guimos firmes no planeja-
mento de novas ações que 
beneficiarão todos os cida-
dãos de Sumaré”, afirmou o 
secretário responsável pela 
pasta, William Martoni.

Uma das mudanças mais 
significativas foi a amplia-
ção do horário de atendi-
mento do telefone 0800-
772-7722, que agora funcio-
na 24 horas por dia, todos 
os dias da semana. A me-
dida busca facilitar o con-
tato dos cidadãos com a se-
cretaria para relatar ocor-
rências e solicitar serviços.

Para garantir maior efi-
ciência e segurança no 
atendimento das ocorrên-

SMMUR completa 45 dias com avanços no trânsito de Sumaré

ações de manutenção da sinalização foram intensificadas, 
como revitalização de lombadas e faixas de pedestres

divulgação

Mudanças adMinisTraTivas

cias, a SMMUR implemen-
tou um plano de manuten-
ção preventiva das viatu-
ras. A iniciativa visa redu-
zir falhas mecânicas e pro-

longar a vida útil dos veícu-
los, otimizando os serviços 
prestados à população.

Internamente, a secreta-
ria passou por uma reorga-

nização administrativa pa-
ra aprimorar seus proces-
sos e tornar o atendimento 
mais ágil e eficaz. Com essa 
reestruturação, foi possível 
redistribuir demandas, oti-
mizar os recursos disponí-
veis e melhorar o fluxo de 
trabalho entre as equipes.

A nova gestão também 
priorizou o diálogo com os 
donos de autoescolas da ci-
dade para alinhar deman-
das e buscar soluções con-
juntas para as questões li-
gadas à formação de con-
dutores e à utilização das 
vias públicas para treina-
mentos práticos.

No setor de infraestrutu-
ra viária, a SMMUR inten-
sificou as ações de manu-
tenção da sinalização, in-

cluindo a revitalização de 
lombadas e faixas de pe-
destres. Essas medidas vi-
sam aumentar a seguran-
ça para motoristas e pedes-
tres, garantindo maior or-
ganização no tráfego.

seMáforo
Atendendo a uma de-

manda antiga dos mora-
dores do bairro Parque 
Bandeirantes, a secreta-
ria aumentou o tempo do 
sinal verde no cruzamen-
to da Avenida Engenheiro 
Jaime Pinheiro Ulhoa Cin-
tra com a Rua Marcos Du-
tra Pereira. A alteração vi-
sa melhorar o fluxo de veí-
culos no local, reduzindo 
congestionamentos nos ho-
rários de pico.



Decisão favorável
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Conselheiros do Tribunal de Contas do Estado aprovaram relatórios e execução do aditivo nº 329/2024 referente 
à construção do novo centro administrativo; licitação e aditivos anteriores já haviam sido considerados regulares

O Tribunal de Contas 
do Estado (TCE-SP) jul-
gou legal o termo aditi-
vo nº 329/2024 referente à 
construção do Novo Paço 
de Hortolândia. O contra-
to, firmado entre a Prefeitu-
ra Municipal e o Consórcio 
do Paço, previa a execução 
da obra com fornecimento 
de materiais, mão de obra e 
equipamentos necessários.

A decisão, tomada pela 
2ª Câmara do TCE-SP, con-
tou com os votos favoráveis 
dos conselheiros Robson 
Marinho (presidente e re-
lator), Cristiana de Castro 
Moraes e Sidney Estanis-
lau Beraldo. No julgamen-
to, foi destacado que tanto 
a licitação original quan-
to os aditivos anteriores já 
haviam sido considerados 
regulares pelo tribunal, re-
forçando a segurança jurí-
dica do projeto.

O contrato em questão 
havia passado por adita-
mentos desde sua forma-
lização, mas todas as alte-
rações seguiram os trâmi-
tes legais e foram devida-
mente justificadas pela ad-
ministração municipal, se-
gundo o TCE. O termo adi-
tivo nº 329/2024, especifi-

camente, visava a prorro-
gação dos prazos de exe-
cução e vigência contra-
tual por 120 dias, sem al-
teração de valor.

Os conselheiros consi-
deraram que a extensão 
do prazo foi justificada 
com base no cronograma 
físico-financeiro atualiza-
do da obra.

Outro ponto destacado 
foi a adequação da vigência 
da apólice de seguro garan-
tia da empresa Construtora 
Etama Ltda., integrante do 
Consórcio do Paço. Inicial-
mente apontado como uma 
possível inconsistência, o 
seguro foi corrigido para 
atender à cláusula contra-
tual, garantindo sua vali-
dade até 15 de janeiro de 
2025, 90 dias após o térmi-
no do contrato.

A Prefeitura de Horto-
lândia também apresen-
tou documentos contá-
beis atualizados da Cons-
trutora Etama Ltda., de-
monstrando a regularida-
de econômica da empresa 
e o cumprimento dos ín-
dices financeiros exigidos 
pelo edital da licitação. O 
TCE destacou que esses 
elementos evidenciaram 
a robustez do consórcio e 
sua capacidade de concluir 
a obra conforme planejado.

TCE-SP julga legal contrato e aprova 
obras do Novo Paço de Hortolândia

Com o trânsito em jul-
gado da decisão, o pro-
cesso foi arquivado, con-
solidando a legalidade dos 
atos administrativos rela-
cionados ao projeto.

eNTreGa
Em maio do ano passa-

do, a Prefeitura de Hor-
tolândia inaugurou o Pa-
lácio dos Migrantes “Pa-

ço Municipal Prefeito An-
gelo Augusto Perugini”. A 
solenidade de descerra-
mento da placa de inau-
guração reuniu cerca de 
1.000 pessoas na nova 
Sede do Poder Executi-
vo Municipal, localizada 
na região do Jardim Novo 
Ângulo. O evento encer-
rou as comemorações pe-
lo aniversário de 33 anos 

da emancipação política 
de Hortolândia.

Em uma estrutura mon-
tada na parte externa, pró-
xima ao estacionamento 
que abriga uma das usinas 
fotovoltaicas, integrantes 
do Programa de Eficiên-
cia Energética municipal, 
o público pôde prestigiar a 
cerimônia de inauguração 
do Novo Paço Municipal.

Palácio dos Migrantes ‘Paço Municipal Prefeito angelo augusto 
Perugini’ foi entregue ano passado pelo governo Zezé Gomes

divulgação

Uma das ações da Prefei-
tura de Hortolândia para 
promover o bem-estar dos 
moradores é levar ilumi-
nação pública de LED para 
praças, campos e parques. 
Nesta semana, o municí-
pio inicia a implantação de 
postes com luminárias em 
duas quadras esportivas lo-
calizadas no Jardim Santia-
go, próximas à EMEF (Es-
cola Municipal de Educa-
ção Fundamental) Dayla 
Cristina Souza de Amorim.

A implantação começa 
com a escavação do solo. 
Para isso é utilizada uma 
máquina escavadeira. De 
acordo com o Departamen-
to de Iluminação Pública 
da Secretaria de Obras, o 
trabalho é necessário para 
colocar o cabeamento elé-
trico subterrâneo.

Serão implantados no lo-
cal seis postes de cinco me-
tros de altura com duas lu-
minárias de 36 W cada, e 
oito postes de dez metros 
de altura com duas lumi-
nárias de 180 W cada. A se-
cretaria ainda informa que 
a previsão é que o trabalho 
seja concluído nesta sema-
na, a depender das condi-
ções climáticas. Após esse 
serviço, a prefeitura solici-
ta a ligação da energia para 
a CPFL (Companhia Paulis-
ta de Força e Luz).

A implantação dos pos-
tes vai beneficiar os mora-
dores da região, que pode-
rão utilizar as quadras com 

mais segurança para a prá-
tica de esportes, atividades 
físicas e de lazer. As lumi-
nárias LED são mais poten-
tes e gastam menos, o que 
proporciona economia de 
recursos para o município.

escoliNHas esPorTivas
Para estimular a prática 

de esportes e atividades fí-
sicas, a prefeitura oferece 
aulas gratuitas por meio do 
projeto Escolinhas Esporti-
vas, que estão com matrí-
culas abertas. No total, o 
município oferece aulas de 
25 modalidades esportivas, 
ministradas em 11 espaços 
públicos municipais.

Além da implantação de 
iluminação de LED, a Pre-
feitura de Hortolândia exe-
cuta diariamente a manu-

tenção de equipamentos 
em praças e áreas públi-
cas da cidade.

ouTras áreas
Após a conclusão do 

serviço nas quadras do 
Jardim Santiago, o mu-
nicípio segue com a im-
plantação de iluminação 
de LED em outras áreas 
públicas da cidade que 
ainda não têm os equipa-
mentos. Neste ano, a cida-
de já instalou luminárias 
em campos de futebol no 
Jardim Boa Vista e no Par-
que Orestes Ôngaro.

A instalação de luminá-
rias em LED nas quadras 
esportivas no Jardim San-
tiago integra o programa 
de Eficiência Energética, 
implantado pela Prefeitu-

ra de Hortolândia. O mu-
nicípio fez o lançamento 
do programa em dezem-
bro de 2023.

O programa é uma ini-
ciativa pioneira da prefei-
tura para consolidar Hor-
tolândia como cidade inte-
ligente e sustentável. O ob-
jetivo é tornar o município 
autossuficiente na produ-
ção de energia limpa.

Uma das principais 
ações do programa é a ins-
talação de 21 usinas foto-
voltaicas que vão gerar uma 
economia de R$ 4 milhões 
ao ano para Hortolândia. 
As usinas já foram instala-
das em escolas da rede mu-
nicipal de Educação, UBSs 
(Unidades Básicas de Saú-
de), ginásios, dentre outros 
prédios públicos.

Quadras de esporte ganham luz de 
LED na região do Jardim Santiago

Prefeitura inicia nesta semana implantação de postes e luminárias no local

divulgação

eficiêNcia eNerGéTica

Hortolândia retomou 
nesta segunda-feira (17) 
as atividades do Proerd 
(Programa Educacional 
de Resistência às Drogas 
e à Violência), realizado 
pela Polícia Militar, em 
parceria com a prefeitura. 
De acordo com a Secreta-
ria de Educação, Ciência e 
Tecnologia, serão atendi-
dos, neste semestre, 700 
estudantes matriculados 
nos quintos anos do En-
sino Fundamental na re-
de municipal de ensino.

As aulas acontecem 
uma vez por semana em 
cada escola participante 
e são conduzidas por dois 
agentes de segurança, os 
PMs Luís Paulo dos San-
tos Silva e Thamara Cris-
tina Serpa Ribeiro. Nes-
te primeiro semestre leti-
vo, estão sendo atendidos 
estudantes de seis unida-
des escolares: a Emeb (Es-
cola Municipal de Educa-
ção Básica) Josias da Silva 
Macedo e as Emefs (Esco-
las Municipais de Ensino 
Fundamental) Armelinda 
Espúrio da Silva, Fernan-
da Grazielle Resende Co-
vre, Salvador Zacarias Pe-
reira Júnior, Nicolas Tiago 
dos Santos Lofrani e João 
Calixto da Silva.

Ao longo de um se-
mestre, o programa pro-
cura ensinar às crian-
ças noções da Teoria So-
cioemocional, que mos-

tra como controlar os im-
pulsos e pensar nos ris-
cos e nas consequências 
das próprias decisões. A 
ideia é oferecer a elas fer-
ramentas para que façam 
escolhas mais responsá-
veis, contribuindo para 
a identificação de habi-
lidades básicas e funda-
mentais, bem como para 
o processo de desenvolvi-
mento do indivíduo, ne-
cessário à promoção da 
saúde, que incluem: au-
toconhecimento e auto-
controle, tomada de de-
cisão responsável, com-
preensão dos outros, ha-
bilidades de comunica-
ção e relacionamento in-
terpessoal, desafios e res-
ponsabilidades.

“Sabemos o quanto é 
importante trabalhar-
mos a prevenção do uso 
de drogas e também todas 
as temáticas relacionadas 
ao autoconhecimento, au-
tocontrole, assim como li-
dar com os desafios e suas 
responsabilidades. O pro-
jeto aborda todas estas te-
máticas, visando promo-
ver um desenvolvimento 
saudável em nossos estu-
dantes”, ressaltou a pro-
fessora referência do pro-
jeto, Carla Borrego Varani.

Hortolândia inicia 
novo ciclo do Proerd e 
atende 700 estudantes

coNscieNTização De joveNs
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Na época, o prefeito de 
Hortolândia, José Nazare-
no Zezé Gomes (Republica-
nos), destacou que a inau-
guração da nova sede do 
Executivo Municipal traz 
benefícios aos moradores, 
ao centralizar a oferta dos 
serviços públicos. Zezé Go-
mes citou ainda que o em-
preendimento resultará 
em uma economia de R$ 
12 milhões ao ano ao erário 
municipal, já que a prefei-
tura deixará de pagar alu-
guel e não terá gastos com a 
geração de energia elétrica.

Projetado arquitetonica-
mente sob as formas da le-
tra “H”, em alusão a inicial 
de “Hortolândia”, o Novo 
Paço Municipal conta com 
espaços internos mais am-
plos e modernos que reú-
nem todas as secretarias e 
departamentos do funcio-
nalismo público municipal.

O prédio totaliza 10 mil 
metros quadrados de área 
construída e o terreno pos-
sui 60 mil metros quadra-
dos. Iniciada em agosto de 
2022, a construção foi alvo 
de investimento de R$ 66 
milhões, sendo R$ 50 mi-
lhões do Finisa (Financia-
mento à Infraestrutura e ao 
Saneamento). Cerca de R$ 
16 milhões foram investi-
dos pela municipalidade.

“sabemos 
o quanto é 

importante a 
prevenção do uso 

de drogas” 



Um homem procurado 
pela Justiça foi capturado 
nesta segunda-feira (17), 
na Rua Valdelina Apare-
cida Domingues Ferreira, 
no Jardim Panorama, em 
Monte Mor. O homem era 
procurado pelo crime de 
sedução de menor, artigo 
217 do Código Penal. Em 
Sumaré, um procurado foi 
preso por tráfico no Matão.

A Polícia Militar fazia pa-
trulhamento após uma de-
núncia e quando chegou na 
casa, agentes entraram e 
abordaram o denunciado, 
que estava escondido no 
quarto. Busca pessoal foi 
realizada, mas nada de ilí-
cito foi encontrado. Porém, 
por meio de pesquisa, poli-
ciais constataram que o ho-
mem tinha um mandado 
de prisão. O capturado foi 

conduzido ao Distrito Po-
licial de Monte Mor, onde 
permaneceu à disposição 
da Justiça.

Em Sumaré, a ROMU 
(Ronda Ostensiva Munici-
pal) da GCM (Guarda Civil 
Municipal) prendeu um ho-
mem por tráfico de entor-
pecentes na região do Ma-
tão. Durante patrulhamen-
to pelo bairro, a equipe avis-
tou o indivíduo em atitude 
suspeita nas proximidades 
da feira noturna da região.

Ao notar a presença da 
viatura, o mesmo tentou fu-
gir e arremessou algo sobre 
um telhado. Foram encon-
trados R$ 48 em dinheiro 
e uma grande quantidade 
de drogas. O homem tam-
bém era foragido da Justiça. 
O indivíduo possui passa-
gens por homicídio, roubo 
e tráfico. Ele foi preso em 
flagrante e conduzido ao 
Plantão Policial.

Dois procurados pela Justiça são 
capturados em Monte Mor e Sumaré

Em Sumaré, homem foi preso por tráfico e 
já tinha passagens por homicídio e roubo

Durante Patrulha

Clientes revelam que assinaram contrato de locação com estabelecimento que funcionava em 
um salão comercial no Jardim Vista Alegre, mas desde o final do ano passado a empresa parou de 
repassar valores; há relato de prejuízos acima de R$ 7 mil; acusada diz que enfrentou crise financeira

A Polícia Civil de Paulí-
nia investiga uma imobi-
liária da cidade por possí-
vel estelionato e falsifica-
ção de documentos. Pro-
prietários e inquilinos que 
fizeram negócios com a 
imobiliária Swift afirmam 
que foram vítimas de um 
suposto golpe. Segundo os 
denunciantes, a empresa 
deixou de repassar valores 
de aluguel há meses, cau-
sando prejuízos financei-
ros significativos.

A imobiliária, no entan-
to, nega as acusações e ale-
ga que apenas enfrentou 
dificuldades financeiras. 
A empresa já é alvo de pe-
lo menos 11 processos ju-
diciais e a Polícia Civil está 
apurando a situação.

A assistente de even-
tos Thaís Fernandes con-
tou que assinou contrato 
com a imobiliária no iní-
cio de 2024 para alugar seu 
apartamento em Paulínia. 
Ela recebeu os repasses do 
aluguel durante alguns me-
ses, mas sempre com atra-
so. Desde outubro do ano 

passado, a imobiliária pa-
rou de repassar os valores, 
segundo ela. O prejuízo de-
la já ultrapassa R$ 7 mil.

“Já são cinco, quase seis 
meses sem receber repasse. 
É sempre uma dificuldade 
muito grande falar com al-
guém, eles não respondem, 
dizem que vão verificar o pa-
gamento, se fazem de desen-

tendidos com respostas, co-
mo: ‘ah, você ainda não rece-
beu? Vou verificar de novo’”, 
relatou a assistente.

Thaís também revelou 
que tentou romper o con-
trato, mas a última respos-
ta que recebeu da empre-
sa foi com “desdém”, se-
gundo ela. A situação pio-
rou quando, ao investigar 

o contrato de locação, ela 
descobriu uma assinatura 
digital falsificada, com e-
-mail e IP fraudados. A in-
quilina que estava no apar-
tamento não era a mesma 
pessoa mencionada no 
contrato e apresentou re-
cibos de pagamento em dia 
feitos para a imobiliária. 
Ela procurou a Polícia Ci-

vil e registrou um boletim 
de ocorrência contra o su-
posto golpe da imobiliária.

“Atualmente estou dei-
xando de pagar todas as 
minhas contas e pagan-
do as prestações do apar-
tamento para não perder, 
porque é financiado. Es-
tou com o nome no Sera-
sa, mais de três cartões de-

vendo e empurrando com 
a barriga até a situação se 
resolver”, desabafou Thaís.

Outra cliente, que prefe-
riu não se identificar, con-
tou que também pagava o 
aluguel através de transfe-
rências para a imobiliária, 
até descobrir que os valores 
não estavam sendo repas-
sados à proprietária.

“Depois que descobri, a 
imobiliária nunca mais me 
respondeu, sumiu. Entrei 
em contato com meu ad-
vogado e agora estou pa-
gando o aluguel em juízo. 
Quem vai determinar pa-
ra quem vai o pagamento 
é o juiz, não eu”, explicou.

A imobiliária funciona-
va em uma sala comercial 
no bairro Jardim Vista Ale-
gre, mas faz menos de um 
mês que o local abriga um 
salão de beleza.

A imobiliária Swift já é al-
vo de pelo menos 11 proces-
sos judiciais. Os advogados 
orientam que, em situações 
como essa, o primeiro passo 
é buscar a conciliação. Ca-
so não haja acordo, o cami-
nho é o Judiciário. Os clien-
tes podem procurar um ad-
vogado especializado, a De-
fensoria Pública ou o Juiza-
do Especial Cível (as cha-
madas pequenas causas), 
onde nem é necessário ter 
um advogado.

A dona da Swift, Laís 
Cristina Toledo, afirmou 
que a empresa teve atrasos 
nos repasses, mas negou 
que tenha havido golpes. 
Ela informou que a imobi-
liária faliu e que já contra-
tou um advogado para re-
solver as questões com os 
clientes afetados.

Policias civis de Paulínia também apuram suposta falsificação de documentos envolvendo a imobiliária

Polícia investiga imobiliária por 
possível estelionato em Paulínia

divulgação

Uma ótica foi alvo de um 
assalto durante o fim de 
semana, na Rua Sete de Se-
tembro, no Centro de Su-
maré. Dois homens, um 
deles armado, invadiram 
o estabelecimento, rende-
ram os funcionários e le-
varam diversos produtos. 
Toda a ação foi registrada 

por câmeras de seguran-
ça. É o segundo roubo na 
mesma loja em menos de 
uma semana.

Nas imagens do cir-
cuito de monitoramento, 
um dos criminosos obri-
gou um funcionário a ir 
até o fundo da loja e en-
cher um saco preto com 
mercadorias, enquanto o 
outro suspeito, portando 
uma arma de fogo, amea-

çava as vítimas e aponta-
va o revólver diversas ve-
zes para os colaboradores. 
A ação foi rápida e a dupla 
fugiu logo em seguida.

O valor total do prejuí-
zo ainda não foi divulgado. 
A Polícia Civil está com as 
imagens das câmeras e tra-
balha na identificação dos 
suspeitos. Apesar do susto, 
ninguém ficou ferido. O ca-
so segue sob investigação.

Ótica de Sumaré é assaltada 
duas vezes em uma semana

Estabelecimento localizado na Rua Sete de Setembro foi invadido por dupla armada

Funcionários renDiDos

divulgação

O presidente da Câma-
ra de Paulínia, Pedro Ber-
narde (DC), apresentou 
documento detalhando 
quais as principais ações 
do biênio 2025-2026, ao 
lado dos demais mem-
bros da Mesa Diretora. 
De forma inédita no país, 
uma norma da Casa cria-
da em 2021 determina que 
o presidente do Legislati-
vo apresente seu Plano de 
Metas e Prioridades.

Foram definidas 10 me-
tas gerais, entre elas o com-
promisso de buscar se apro-
ximar dos moradores, gerir 
com transparência e esti-
mular a participação ativa 
da imprensa no andamento 
do Poder Legislativo.

A lista inclui 21 me-
tas específicas, com foco 

na excelência dos servi-
ços prestados: capacitar 
servidores, modernizar o 
painel e sistema legislati-
vo, avançar na digitaliza-
ção de arquivos e planejar 
um novo data center, en-
tre outras medidas.

Ainda pensando no 
bem-estar de quem fre-
quenta a sede da Câma-
ra, o plano abrange um 
“bike stop”, ou bicicletá-
rio; melhorias na sinaliza-
ção; novos ambientes ad-
ministrativos e até a cria-
ção de espaço pet no jar-
dim externo.

A acessibilidade do pré-
dio é um dos principais 
pilares da gestão. Em ja-
neiro, quando Pedro Ber-
narde assumiu a Presi-
dência, declarou que a Câ-
mara cada vez mais será 
um ambiente inclusivo, 
acessível e tecnológico.

Pedro Bernarde apresenta 
plano com 31 metas no 
Legislativo de Paulínia

até 2026
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Na foto de Alf Ribeiro: Ponte 
Rodoferroviária, em Rubinéia (SP)

A localidade recebia o nome de ‘Sapecado’ e pertencia ao município de São José do 
Rio Pardo. Cresceu com os cultivos de café e batata, se desenvolveu e tornou-se a ci-
dade de Divinolândia que, devido ao seu relevo acidentado, possui muitas cachoei-
ras e mirantes. O “Morro da Torre” é o mirante mais famoso a 1.380 m acima do ní-
vel do mar de onde se enxerga duas cidades durante o dia, e mais quatro à noite. A 
prefeitura de Divinolândia realizou interessante projeto denominado “Adote uma 
Nascente”, com a plantação de diversas mudas de árvores nativas ao redor das nas-
centes. É um exemplo a ser seguido por proprietários que tenham nascentes em suas 
terras. Visite Divinolândia.

Na foto da Prefeitura: Divinolândia (SP)

O Comtur de Divinolândia, que chegou a deliberar o que seria o seu produto típico: o ‘Pão de Queijo Doce’, receita oficial de Dona Maria Fornari, também montou várias ro-
tas para o cicloturismo. A prefeitura daquela cidade prestou todo apoio necessário para o surgimento dessa modalidade em formato inteligente. Esse segmento, juntamente 
com as demais potencialidades da cidade, lhes deu o título de Municipio de Interesse Turístico. O Comtur, assim, mostrou mais uma vez o seu poder de criação. Nem sempre 
dependemos de dinheiro. Mas sempre de boas ideias.                                                                                       Na foto da Prefeitura: Monumento ao Cicloturismo, em Divinolândia (SP)

O Município Turístico de Sertãozinho, na região de Ribeirão Preto, está à sua espe-
ra de braços abertos. Toda a sua história pode ser apreciada nos diversos patrimô-
nios espalhados pela cidade, preservando as suas tradições culturais. Sertãozinho 
se destaca no turismo de negócios com eventos internacionais. Tem outros filões 
no turismo religioso e turismo rural. Um eficiente Conselho Municipal de Turismo 
está atento para o bom serviço de receptivo local. O Museu da Cidade e Centro de 
Memória são abrigados em prédio tombado. Há o Parque Ecológico e de Lazer com 
diversão garantida em praia artificial, piscina, pedalinhos e a Escola de Educação 
Ambiental com horta orgânica e plantas ornamentais. 

Na foto de Alf Ribeiro: Museu da Cana, em Sertãozinho (SP)

Temático em Rubinéia
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JARbAs  FAVORETTO

A cidade de Rubinéia, já dissemos aqui, é uma joia também conhecida como a ‘Terra do Sol’. São inúmeros os pontos de visitação turística a começar pela beleza 
do Rio Paraná. A cidade já tem o galardão oficial de “Município de Interesse Turístico” concedido pelo Governo do Estado de São Paulo. Rubinéia oferece ainda 
o seu Monumento Temático Ecoturístico, explorando o tema sobre a fauna e flora da região, contando com réplicas de vários animais confeccionado em concre-
to e com tinta acrílica especial própria para exposição ao tempo. O local conta ainda com iluminação adequada e paisagismo diferenciado e tem sido muito elo-
giado por todos os turistas que por ali passam. Rubinéia aguarda a sua visita. Aquela prefeitura tem perfeita estrutura para bem atender os seus visitantes. Visite.
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